

Voyage à Malte Septembre 2025



Voyage à Malte : une belle découverte.

Nous étions 38 avec nos collègues de l'Eure et des amis retraités de la police, au départ de l'aéroport de Deauville le 10 septembre dernier en direction de Malte pour un séjour d'une semaine.

Accueillis à l'aéroport de La Valette, la capitale, nous avons gagné, par le car, notre hôtel au nord de l'île, tout près des îles de Comino et Gozo. Un hôtel de grand confort qui offrait pour celle et ceux qui le souhaitaient, le plaisir de la piscine.

Dès le lendemain de notre arrivée les découvertes commencent et notre guide nous accompagne pour une visite de la capitale. Au cours de ce trajet d'une heure, ce qui frappe d'abord, c'est le paysage. Très vallonné, rocheux, des centaines de petites parcelles de terres entourées de murs de pierres, avec parfois une petite construction cubique aux murs blancs et de nombreux figuiers de barbarie. Nous traversons des villages perchés, d'autres descendant vers la mer, des cités aux habitations blanches ou crème de la couleur des roches alentour.



A La Valette, du nom de Jean de La Valette, Grand Maître des Chevaliers de l'Ordre de Malte, nous découvrons l'histoire de ce petit territoire de la Méditerranée. Une histoire que nous complèterons dans la suite de nos visites, avec le musée archéologique de La Valette, les fortifications autour des cités, le temple mégalithique de Ggantija sur l'île de Gozo, de très beaux édifices religieux comme l'église Saint Paul à La Valette ou le Sanctuaire Sainte-Marie de l'Assomption de Mosta, la Grotte Bleue avec ses mille reflets que nous avons visitée en barque, le village de pêcheur de Marsaxlokk avec ses très colorées petites barques, le port de Marsamxett avec une visite en bateau des criques et des fortifications, les falaises de Dingli, qui nous offrent un magnifique panorama, la carrière de craie de Siggiewi, l'une de ces carrières qui ont donné les pierres des constructions.



Nous n'imaginions pas une telle richesse historique et nous l'avons comprise avec l'Histoire de Malte. Cette île placée au centre de la Méditerranée a suscité de nombreuses convoitises : les Phéniciens, les Romains, les Grecs, les Carthaginois, les Arabes d'Afrique du Nord, les Normands venus de Sicile, les Chevaliers de l'Ordre de Malte, les Espagnols, les Français, avec Napoléon Bonaparte et enfin, les Britanniques jusqu'à l'indépendance en 1964. Nous trouvons la présence de ces cultures dans l'architecture, dans les noms des cités, dans les édifices culturels et religieux. Nous le trouvons également dans la langue, le Maltais, langue nationale, mélange d'arabe et d'italien, et aussi, couramment utilisée, l'Anglais.

Une semaine très riche, qui a passé très vite. Nous sommes revenus un peu fatigués certes par le rythme des visites et la forte chaleur, mais ravis d'avoir, en excellente compagnie, découvert une telle richesse historique.

Jean Michel Sagnier

